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证券代码：688323                                              证券简称：瑞华泰 

深圳瑞华泰薄膜科技股份有限公司 

机构投资者调研活动记录表 

                                              编号：2023-008 

投资者活动

类别 

 特定对象调研     口分析师会议       

口媒体采访         口业绩说明会     

口新闻发布会       口路演活动          

 现场参观         其他（线上会议） 

参与单位 

名称 

中信证券、国海证券、国信证券、广发证券、国金证券、国投证券、开源证

券、银河证券、财通证券、华安证券、华创证券、华福证券、民生证券、上

海证券、华宝信托、中欧基金、汇添富基金、东财基金、恒越基金、中海基

金、格林基金、中信资管、东吴资管、建信保险资管、兆富创业、兆天投资、

杭银理财、润石投资、重阳投资、昭图投资、力中投资、泰德圣、粤民收 

时间 2023 年 12 月 18 日-12 月 19 日 

地点 嘉兴瑞华泰薄膜技术有限公司会议室 

上市公司接待

人姓名 
柳南舟、张政、吴臻 

投资者关系活

动主要介绍内

容 

公司于 2023 年 12 月 18 日至 19 日在浙江嘉兴集中接待投资者调研，合

计共有三十余家机构投资者参与。公司在全资子公司嘉兴瑞华泰薄膜技术有

限公司会议室向来访投资者介绍了公司经营发展的相关情况，并就投资者关

心的问题进行解答。来访投资者参观了嘉兴工厂，进入到生产车间近距离接

触产线，了解有关的工艺控制和设备调试情况，向投资者展示了嘉兴基地的

建设成效。现场主要交流沟通内容如下： 

 

1、嘉兴募投项目实施进展？ 

目前 4 条热法主生产线和配套工厂系统安装工作已完成，并进行了设备

调试，第三季度进行了投料产品调试，通过生产线的工艺稳定性和各公辅系

统运行验证，产线陆续批量试生产。其中 2 条热法产线于 9 月份正式投入使
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用，另 2 条热法产线持续推动产品工艺调试。剩下 2 条全化法主生产线的设

备安装工作已完成，并具备系统调试条件，从 12 月开始将陆续调试，后续

公司将根据调试结果验证工艺稳定性，推动全线投料试产。 

 

2、下游需求是否复苏，新增产能如何投放市场？ 

嘉兴项目全面达产后预计新增产能 1600 吨，新增产能将有助于提升公

司整体的产品布局能力，大幅提升公司对电子领域产品的供应保障能力。多

产线为多应用领域及多产品解决方案提供了更多的研发上线资源，同时多产

线为多品类产品的生产提供了生产效率的保障。 

嘉兴项目并不是简单的产能叠加，是公司综合竞争力的一次全面提升。

未来公司将结合市场需求变化，在保持既有产品结构相对稳定的情况下，加

快推动电子市场及新能源市场的拓展，重点推进 TPI、COF 用 PI、高导热

PI 等新产品，以实现增产增效目标。当然产能释放还是有一个过程，同时存

在化学法产线爬坡不及预期、市场推进进度与新产品研发推进进度不及预期

风险、运营风险等。敬请广大投资者理性投资，注意投资风险。 

 

3、是否能介绍 PI 在薄膜传感器领域的应用前景？ 

聚酰亚胺具有薄膜材料良好的机械性能、化学稳定性和热稳定性，可以

通过材料功能改性，也可以作为线路基材，通过定制和优化，收集、反馈、

传输和发送测量和检测功能，适于作为发展轻量化、柔性、微电性能的薄膜

传感器基材，具有较为广泛的应用前景。 

目前已有一些应用场景在开发聚酰亚胺基材的薄膜传感器技术，如： 

（1）压力传感器：聚酰亚胺薄膜可以作为感应层，根据受力变形产生

的电阻或电容变化来检测压力变化。（鞋垫，传感收集运功时的力量分布等，

机器人触觉感应抓力等，飞机轮胎记录落地承受力计算使用寿命） 

（2） 湿度传感器：聚酰亚胺薄膜具有良好的吸湿性能，可以用于测量

环境湿度。当聚酰亚胺薄膜吸湿时，其电阻或者电容发生变化，从而可以得

出相应的湿度值。(微环境下湿度的感应，如红酒电子标签具有储藏、运输

过程的环境变化记录等) 
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（3）气体传感器：聚酰亚胺薄膜可以用于制作气敏电阻或者电容，根

据特定气体的浓度变化来检测气体浓度。 

（4）温度传感器：聚酰亚胺薄膜具有较好的热导性能和热膨胀系数，

可以用于测量温度变化。聚酰亚胺薄膜根据温度变化展现不同的电特性，从

而可以实现温度的测量。（可穿戴生命体征信息收集等）。 

另外在光电传感方面，聚酰亚胺薄膜应用也有在研究开发的技术。薄膜

传感技术方兴未艾，目前只有特种领域，不惜成本场景下应用。公司目前多

为给研究院类型提供 PI、CPI 薄膜进行薄膜传感器、电子皮肤等领域的研发，

暂未和产业方进行合作，后续公司会加大在这方面的研究和拓展。敬请广大

投资者理性投资，注意投资风险。 

  

4、为什么化学法单线产能比热法高，是否工艺更为先进？ 

热法和化学法区别在于 PAA 树脂流涎前是否加入催化剂，因为化学法

添加了催化剂，从生产效率角度，假定相同幅宽的产线，化学法生产效率更

高，这也是为什么单线产能会比热法更高的主要原因。但从工艺角度，热法

和化学法各有千秋，化学法设备投资更大，更适合做单一产品的增产增效。

从产品质量角度，热法与化学法各有特点（美国 D 公司既有化学法线，也

有热法线；日本 U 公司的 PI 膜用热法生产）；从新产品开发角度，化学

法需要添加催化剂，产品配方涉及的变量更多，新产品的开发相对更复杂。 

随着嘉兴募投项目的建设投产，公司将同时掌握化学法与热法工艺及设

备技术。在全球日益激烈的科技竞争背景下，通过自有技术发展的国产化学

法工艺及装备技术的打通，不仅将大幅降低投资成本，同时也实现了装备技

术的自主可控，加快国内 PI 产业发展的进程。 

 

5、面对市场供求变化，公司如何调整产品结构，有没有新的市场应用牵引？ 

公司主要量产三类 PI 薄膜：分别是热控 PI 薄膜、电子 PI 薄膜和电工

PI 薄膜。因为近期市场供求关系变化，受国外热控 PI 薄膜企业价格战影响，

公司在热控 PI 薄膜销售方面价格承压。面对市场的供求变化，公司适度调

整产品结构，调动更多生产资源向电子 PI 薄膜和新能源 PI 薄膜倾斜，并加
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快新产品研发试制，积极拓展新应用市场。 

长期以来，国内受制于产能和技术，生产柔性线路板所用的电子 PI 薄

膜多数为国外头部企业垄断。未来随着消费电子复苏、汽车电子发展和

5G/6G 建设的加快，电子 PI 薄膜市场有望获得持续增长。公司具备电子领

域基膜和覆盖膜的技术生产能力，可利用嘉兴募投项目增量产能拓展电子类

PI 薄膜的供应，提升在电子市场领域的国产膜占有率，加快国产化替代进程。 

公司量产的耐电晕电工 PI 薄膜已能供应西门子、ABB、庞巴迪等国际

知名电机生产企业，产品最终应用到高铁牵引电机。未来随着风力发电的普

及和高铁用量的增长，电工 PI 薄膜的应用市场有望维持较为稳定的增长。

同时新能源汽车阻燃类型 PI 的应用开始增加，未来可能发展成为一个较大

体量的增量市场，公司也将结合新增产能和市场需求变化，合理布局，利用

规模效应实现增产增效目标。 

 

6、手机折叠屏市场迎来多款新机发布，CPI 和 UTG 谁更具有竞争优势，

公司 CPI 何时实现量产？ 

CPI 和 UTG 目前是折叠屏手机的两种主流方案，各具优势特点，并非

简单的谁替代谁的关系。在小屏领域，两者都能完美适配，UTG 更能满足

刚性设计要求。但在多样化折叠方面，CPI 能满足外折、三折、卷轴等新型

折叠样式，比 UTG 适用范围更广。同时，在大屏应用领域，CPI 可卷对卷

生产，具有比 UTG 更大的降本空间。 

公司与 W 公司合作研发可用于折叠屏手机盖板的 CPI 薄膜，目前已完

成项目结题并获授发明专利授权，新一代折叠屏手机盖板 CPI 薄膜获得深圳

市重大科技攻关项目的支持。为推动 CPI 出货量产，公司已在深圳建成 50

吨的 CPI 光学级中试产线，目前正在调试产线出膜的良率，确保在一致性和

稳定性方面具备市场化供应的能力。同时，公司也在积极解决硬化涂层问题，

确保下游的涂布工艺适配薄膜性能，推动全产业链实现国产化的目标。 

 

7、公司 PI 薄膜在航天领域有无应用拓展？ 

60 年代美国杜邦公司为应对航天飞行器在复杂的太空环境运行发明了
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PI 薄膜，应对太空高低温交替、耐辐照、耐原子氧等问题。公司多次参与航

天项目，一直以来持续建设保障能力，保障关键材料的安全。公司也在开展

耐氧原子 PI 薄膜的研发，应对低轨卫星及飞行器耐受氧原子冲击的能力，

提升卫星及飞行器使用寿命。但受制于航天领域总体用量有限，相关产品占

公司营收份额较小，多为项目合作研发。随着马斯克 Space X 太空星链计划

的实施，中国版星链计划也被提上日程，预计未来将大幅增加低轨卫星的发

射数量，长寿命、耐氧原子、抗紫外老化等等功能的材料诉求将会增加。不

过考虑到单一卫星用量较小，实际发射数量受发射能力的约束，同时航天材

料评价严苛、认证周期非常长，具体市场用量及实现使用尚存在较多不确定

性，敬请广大投资者理性投资，注意投资风险。 

 

 


